



La Via Guisane sur la bonne voie

Rêvée, imaginée et attendue depuis des années, la Via Guisane franchit une étape importante : le SIVM de Serre-Chevalier engage des discussions pour acquérir les parties de l'itinéraire dont il n'est pas encore propriétaire.

Mais qu'est-ce que la Via Guisane ?

C'est un cheminement doux qui reliera demain, hiver comme été, le village du Casset à la gare de Briançon sur une voie piétonne et cyclable, au fil de la rivière. Elle doit pouvoir accueillir les trajets quotidiens des habitants de la vallée, ainsi que des usages sportifs et touristiques.

Le chemin est aujourd'hui déjà pratiqué, mais connaît une fréquentation « sauvage », aggravée en période touristique. Les usagers sont amenés à traverser des propriétés privées, et prennent le risque de dégrader certaines terres agricoles (et notamment des prairies de fauche), et de déranger le bétail et la faune sauvage.

L'enjeu du projet est donc de canaliser et sécuriser les usages piétons et cyclables, et d'en limiter les nuisances.

Une histoire de volonté et de dialogue

L'idée de la Via Guisane a vu le jour en 2010, portée par les élus des trois communes de la vallée de Serre Chevalier. Une première version du projet, lancée la même année, n'a pas abouti et a été abandonnée en 2015 après l'enquête publique.

Mais cette pause aura offert un temps de réflexion bénéfique. En effet, des échanges nourris avec les acteurs de la vallée ont amené les élus à repenser la Via Guisane afin de mieux concilier les attentes de chacun.

Relancé en 2017, le projet a pris un nouvel élan. Grâce aux concertations publiques menées par le SIVM de 2019, aux retours des acteurs socio-économiques (locaux, agriculteurs...) et à une étude d'impact finalisée en 2020, le tracé initial a été affiné. Depuis 2021, le tracé définitif de la Via Guisane est officiellement arrêté.

Où en est-on aujourd'hui ?

Depuis 2021, plusieurs études complémentaires ont été réalisées.

En 2024, une équipe pluridisciplinaire a été désignée pour concevoir et accompagner la future Via Guisane :

- Un bureau d'études VRD (MG Concept basé à Embrun)
- Une paysagiste (Atelier Azimuts basé à Volonne)
- Un écologue (Hervé BARDINAL basé à Allemagne en Provence)
- Une agence de concertation et communication (Eclectic Experience basé à Marseille)

En ce printemps 2025, le projet franchit une étape importante, avant d'entrer en phase opérationnelle : le syndicat contacte les propriétaires des parties privées de l'itinéraire, en vue d'engager les discussions préalables à l'obtention de la maîtrise foncière. En effet, il souhaite en acquérir la pleine propriété, pour en faciliter la réalisation, l'entretien et en assurer la pérennité.

Chacun d'entre eux recevra prochainement un courrier du cabinet Marcelleon, chargé d'accompagner le SIVM sur le volet foncier du projet. Des rendez-vous individuels seront proposés pour discuter en toute transparence des modalités de mise en œuvre du projet.

Pour toute demande de rencontre ou compléments d'informations :

- <https://www.sivm-serreche.fr/guisane>
- SIVM Serre Chevalier : 04.92.24.12.30